

ACTOS DEL FRENTE DE JUVENTUDES CON MOTIVO DEL REGRESO DE LA MARCHA

Fueron presididos por el gobernador civil

Con motivo del regreso de la marcha del Frente de Juventudes por las provincias de Guadalajara, Segovia y Madrid, el sábado y ayer se celebraron diversos actos en nuestra capital.

Al llegar a nuestra ciudad las juventudes se dirigieron a la iglesia de San Ginés, donde cantaron una salva en acción de gracias. El arcipreste de la capital, don Saturnino Gutiérrez, les dirigió unas palabras de bienvenida. A la salida del templo el gobernador pasó revista a las centurias formadas.

Ayer, a las nueve y media de la mañana, se celebró una misa en la iglesia parroquial de Santa María, que fué oficiada por el capellán de la marcha y delegado del Frente de Juventudes en Humanes, don Clemente Marijuán Zamora.

El acto fué presidido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Juan Casas Fernández; secretario del Gobierno Militar, comandante Velasco Vitiñi; tenientes coroneles jefes de la comandancia de la Guardia Civil y del batallón de Minadores, señores Pelegrí y Jiménez; comandante Caucel, por la Academia de Infantería; el concejal don Luciano García, por el Ayuntamiento, y el delegado del Frente de Juventudes, don Pedro García. Asistían todas las jerarquías de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes y las centurias que han tomado parte en la marcha. Los guiones de las centurias eran portados por sus abanderados, dando guardia al altar.

Terminado el santo sacrificio, don Clemente Marijuán pronunció unas palabras de felicitación a las juventudes por su comportamiento en la marcha y les despidió pidiéndoles que conservaran en sus pueblos y llevarán a éstos las enseñanzas que habían recibido en la marcha.

A la salida del templo, autoridades y jerarquías se trasladaron a la Casa de la Juventud, donde ya esperaban las centurias formadas en el patio. El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento hizo entrega de los premios a los aprendices que han tomado parte en el concurso provincial de formación profesional. Después las autoridades impusieron distintivos e hicieron entrega de títulos a los nuevos mandos menores de las Falanges Juveniles de Franco.

Después, el delegado del Frente de Juventudes hizo ofrenda del proyecto de marcha por etapas realizado, que había terminado el día anterior, y el gobernador civil expresó su agradecimiento al Frente de Juventudes por este grato recuerdo, que conservaría siempre, y manifestó a las juventudes su gran satisfacción por el comportamiento durante la marcha.

Terminó el acto entonándose el "Cara al sol", y después el gobernador civil y autoridades recorrieron todas las dependencias de la Casa de la Juventud, recientemente montadas, y que suman un auténtico albergue para los muchachos encuadrados en el Frente de Juventudes.

El coronel Regalado se ausenta de Guadalajara

Le sustituye en el Gobierno Militar el coronel Jiménez

Para asistir a los cursos de generales que se celebran en Madrid, se ha ausentado de nuestra capital el coronel gobernador militar y director de la Academia de Infantería, don Amador Regalado, que ha sido sustituido en el mando de la plaza por el coronel jefe de la Zona de Reclutamiento, señor Jiménez.

Procesión de San Francisco

Terminado el triduo que en honor de San Francisco de Asís se ha celebrado en la iglesia del Carmen, de nuestra capital, organizado por la Orden Tercera, ayer tuvo lugar la procesión anual con la imagen del santo. Salíó a las siete y media de la tarde, por la travesía de Santo Domingo, y después de dar la vuelta por la plaza del General Mola regresó por las

calle Generalísimo Franco y del Carmen a su iglesia.

Figuraba en el cortejo la cruz alzada y las banderas de Acción Católica, y asistía la Orden Tercera y numerosos fieles. A la viceranda imagen, portada sobre andas, seguían padres franciscanos revestidos de pluvial y dalmáticas, cerrando marcha la banda de cornetas y tambores de la Academia de Infantería.

A la entrada del templo fueron disparados cohetes.

Saludo

Hemos saludado a la simpática y bella señorita Marcelina Esteban Luengo, que pasa unos días en casa de sus tíos los señores de Luego.

Guión litúrgico

Martes, día 7. — Ornamentos blancos. Nuestra Señora del Rosario. Doble de segunda clase. Misa propia (en las privadas, segunda oración, San Marcos; tercera, santos Sergio y compañeros, mártires). Credo. Prefacio de la Virgen. Y en la festividad.

Farmacia de guardia

Hoy ha entrado de guardia en nuestra capital la farmacia de don Abdón Jiménez Escobar, calle de Miguel Fluters, número 11, la cual permanecerá abierta durante toda la presente semana.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana martes, sección continua: "Locas de alegría" (Victorio de Sica y María Denis).

Si quieres hacer una buena obra de caridad no dejes de jugar el 25 de octubre a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA

DE LA PROVINCIA

EN LUZON SE INAUGURA LA BIBLIOTECA PUBLICA

LUZON.—Agotado con exceso el presupuesto de libros para la creación de bibliotecas públicas en nuestra provincia durante el presente año, las gestiones realizadas en la Junta de Intercambio por el doctor Layna Serrano determinaron que se concediera una a Luzón, pueblo que ya hace años había nombrado al señor Layna hijo predilecto de la villa donde nació; el vecindario tenía particular empeño en que nuestro cronista asistiera a la inauguración de la nueva biblioteca, y el acto tuvo lugar el día primero del actual, siendo recibido con indescriptible entusiasmo por todo el vecindario el señor Layna, al que acompañaba el entusiasta luzonero don Pedro Merodio.

Tras una misa solemne, la biblioteca fué inaugurada con asistencia de hombres y mujeres que llenaban hasta rebosar el amplio local, teniendo que quedarse en la escalera y en la calle cuantos no lograron acceso. Primero se entonizó el Sagrado Corazón de Jesús; el alcalde, señor Hernando, pronunció breves palabras de salutación y bienvenida y a continuación brillantes y emocionados discursos el párroco don Pedro Pablo y el señor Merodio, que fueron muy aplaudidos, culminando el entusiasmo al tomar la palabra el doctor Layna Serrano, cuya vibrante disertación vióse interrumpida por aplausos y vítores que se prolongaron largo rato al terminar de hablar.

Si desea suscribirse a **EL ALCAZAR** dirijase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

DEPORTES

FESTEJOS QUE SE ORGANIZARAN POR EL DEPORTIVO GUADALAJARA DURANTE LAS FERIAS

El Club Deportivo Guadalajara ha organizado diversos actos, patrocinados por el Ayuntamiento de la capital, para las próximas ferias de nuestra ciudad, con arreglo al siguiente programa:

Día 14.—A las once de la mañana, en el campo del Productor, una gran prueba de cross en circuito, con salida de dicho campo, camino del Balconillo, campo hípico, Cuatro Caminos, carreterilla de San Roque, Arrabal del Agua, Rejanque, Capitán Boixareu Rivera, paseo Fernández Iparraguire, campo del Productor, finalizando con tres vueltas al mismo. Recorrido aproximado, 5.000 metros.

Total de premios, 250 pesetas. Primero, copa del excelentísimo Ayuntamiento y 100 pesetas. Segundo, copa del C. D. Guadalajara y 75 pesetas. Tercero, 50 pesetas. Cuarto, 25 pesetas.

A las doce, en el mismo campo, una vistosísima carrera de cintas, dotada de numerosos premios en metálico y regalos, pudiendo tomar parte señoritas y caballeros. Tanto las inscripciones para la carrera de cross como la ciclista de cintas, podrán efectuarse aquellas personas que deseen tomar parte en la secretaria del Club Deportivo, Café Las Columnas, todos los

Primera derrota del Deportivo... y en su campo

Hemos fracasado en nuestro papel de "adivinos", y con nosotros todos cuantos tienen alguna relación con el fútbol regional castellano. Porque el pronóstico era unánime a favor del Deportivo Guadalajara en su encuentro contra el Electrodo; aficionados, directivos, prensa madrileña y hasta los propios jugadores presentin una victoria del "once" morado, aunque fuese mínima y conseguida con apuro.

Pues bien, el resultado del partido, 2-1 a favor de los del Electrodo, ha echado por tierra todos los vaticinios: el Deportivo ha sido derrotado por vez primera... y en su propio terreno de juego. No tiene nadie la culpa, por más que los apasionados se empeñasen en la tarde de ayer de tachar al árbitro de parcialidad. Digamos mejor que la culpa de este "fracaso" la tienen los propios jugadores: los de "casa" por hacerlo tan rematadamente mal, y los forasteros por haber sabido vencer, jugando mejor y con un elemento menos. Si algo de fútbol de conjunto se vió corrió a cargo de los visitantes. Mañana, amplia información de este "partido".

J. A.

días de ocho y media a diez de la noche, donde se les informará del detalle que precisen.

A las cuatro cuarenta y cinco, en el citado campo del Productor, se celebrará una magna reunión de boxeo, cuyos detalles serán dados a conocer por carteles y programas de mano oportunamente.

Día 15.—A las once de la mañana, en el campo del Productor, tendrá lugar el interesantísimo campeonato de barra castellana de la capital y provincia, dotado de los siguientes premios:

Primero, copa del excelentísimo Ayuntamiento, 100 pesetas y título de campeón. Segundo, copa del C. D. Guadalajara y 75 pesetas. Tercero, 50 pesetas. Cuarto, 25 pesetas.

Inscripciones y detalles, en el local y heras señaladas anteriormente.

A las cuatro en punto de la tarde, en el campo del productor, un grandioso partido de fútbol, en el que se disputará una valiosísima copa donada por el excelentísimo Ayuntamiento de Guadalajara, entre los equipos Atlético de Madrid (de la Primera División de Liga), y Club Deportivo Guadalajara.

Por programas de mano se dará a conocer la alineación del primer equipo del Atlético.

Día 19.—A las cuatro treinta de la tarde, partido oficial de fútbol correspondiente al campeonato de primera categoría regional, y en el que será donado al vencedor una magnífica copa del excelentísimo señor gobernador civil, entre los equipos A. D. Metro (antes Imperio de Madrid) y C. D. Guadalajara.

La Sección Femenina de Guadalajara vence en balón-mano a la de Salamanca

Se celebró ayer en nuestra capital el primer partido del campeonato nacional de balón-mano de la Sección Femenina, organizado por su Regiduría Central de Educación Física. Este campeonato se juega en dos categorías y por el sistema de eliminatoria a un solo partido.

El encuentro había sido designado entre el equipo representativo de la Sección Femenina de Salamanca y el de la provincial de Guadalajara. Nuestro equipo dominó durante

todo el partido con jugadas vistosas y rápidas, por medio de su delantera, bien apoyada por la línea media. También el trío defensivo, en sus pocas intervenciones, actuó con acierto. Del equipo visitante merece que destaquemos su extremo izquierda, que batalló sin ayuda del resto del equipo y proporcionó por sus internadas los pocos momentos que pasó de apuro nuestra portería.

El primer tiempo terminó a cuatro cero, viéndose ya claramente de quién era la victoria.

Los tantos fueron marcados por Pilar Lorenzo, José Yela, Pilar Vegas y María Luisa Tevar. El equipo se alineó: Milagros Martín, Tere Cruz, Isabel Solanes; Africa Pulido, Sole López, Carmen Toquero; María Antonia Fernández, Pilar Lorenzo, José Yela, María Luisa Tevar y Pili Vegas. Arbitró muy acertadamente Pascual Bermúdez.

Terminó el encuentro con un resultado de 9-0. Con este resultado Guadalajara pasa a jugar la segunda fase de eliminatoria, que tendrá lugar el día 19 con el equipo representativo de Madrid.

Al parecer, nuestras campeonas nacionales de primera categoría en el año 1946 no quieren dejarse arrebatar su título en este IV campeonato que ayer comenzó, muy afortunado por cierto para el equipo alcarreño, al que deseamos que continúe por el camino emprendido y no tenga reverses, como nos ha ocurrido en la rama del fútbol también ayer; menos mal que todo no fueron contrariedades.

C. T.

Album de jugadores

En broma y de veras

G A M O

Es este noble muchacho un medio de gran valía, y así piensa confirmarlo cuando le llegue su día.

Tiene un juego combinado muy seguro y elegante; y en su próximo futuro esto ya dice bastante.

La afición espera mucho de su noble actuación, y no duda nos dará ratos de intensa emoción.

Animo, pues, y a luchar, para, luchando, vencer, que los aplausos te esperan y los vas a merecer.

J. B. M.

Disposiciones oficiales

Renovación de títulos de familias numerosas para el año 1948

El delegado provincial del Trabajo nos ruega publiquemos:

"Por la presente, y para conocimiento de los beneficiarios de Familia Numerosa, se hace saber que a partir de 1 de octubre del año en curso comienza el plazo de renovación de títulos, vigentes en el año actual, para el año 1948, haciendo constar que el plazo para su solicitud terminará el 31 de diciembre próximo.

Los expedientes para la confección de las solicitudes de renovación, al igual que en el anterior año, se adquirirán en la Delegación Provincial de Trabajo, directamente por el solicitante por conducto de la Delegación Provincial de Sindicatos o por las gestorías administrativas.

Asimismo, se recuerda que existen dos modelos de impresos: el moreno R y el RV; el primero, para beneficiarios cuya familia no haya sufrido variación, y el segundo, para el caso de que hubiese variación en la familia."

Esquelas de defunción, notas de sociedad y anuncios en general

SE ADMITEN EN NUESTRA DELEGACION DE EL ALCAZAR

HASTA LAS SIETE DE LA TARDE, PASADA ESTA HORA, EN DOCTOR BENITO HERNANDO, 19, GUADALAJARA

FRANK DE MUNSAY. Entre los escritos póstumos de este multimillonario americano se encontraron los siguientes apuntes: "Siento mi vida fracasada! En el momento en que perdí la fe en la inmortalidad del alma he perdido mi vida todo su sentido y todo su valor." ¡Fracasado, a pesar de sus éxitos y de sus millones!

MOSCU PONE EN MARCHA SU NUEVA POLITICA CONTRA OCCIDENTE

(Viene de 1.º pág.)

acentar su hegemonía. Esta diferencia en los fines de la guerra y en las tareas de la organización de la postguerra se acentuó en ésta. Quedaron formados dos frentes políticos distintos: de una parte, la U. R. S. S. y los países democráticos, que tienden a anular el imperialismo y a vigorizar la democracia, y de otra, Estados Unidos y Gran Bretaña, que tienden a reforzar el imperialismo y a destruir la democracia. Dado que la Unión Soviética y los países recientemente incorporados a la democracia constituyen un obstáculo a los planes imperialistas para la dominación mundial y el aplastamiento de los movimientos democráticos, se ha iniciado una campaña antisoviética y contra dichos países democráticos, acompañada por amenazas de una nueva guerra por parte de los políticos imperialistas de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña.

La lucha entre los dos bandos, el imperialista y el antiimperialista, continúa y se acentúa la crisis general del capitalismo, la debilitación de las fuerzas de éste y la vigorización de las fuerzas socialistas y democráticas.

El bando imperialista, con su país mentor, Estados Unidos, da muestras de acusada agresividad, lo cual se manifiesta activamente en diversas formas: en la adopción de medidas militares y estratégicas, en la expansión económica y en la lucha ideológica.

El plan Marshall abarca solo el aspecto europeo del plan general de la expansión mundial que, por conducto de los Estados Unidos se está efectuando en todo el mundo. El proyecto de esclavitud política y económica de Europa a través del imperialismo de los Estados Unidos se complementa con el proyecto de esclavitud política y económica de China, Indonesia y Suramérica. Los agresores de ayer, los magnates capitalistas de Alemania y el Japón, son entrenados ahora por los Estados Unidos para que sirvan de instrumento en su política imperialista en Europa y Asia.

Las medidas tácticas adoptadas por el bando imperialista, revisten forma diversa: se combinan con otras amenazas de empleo de fuerza, chantaje y engaño, medidas políticas y coacción económica, soborno, aprovechamiento de las dificultades internas en los países y la utilización de polémicas para reforzar su posición, mediante un disfraz pacífico y liberal que tiende a engañar a los pueblos poco maduros políticamente. En esta táctica imperialista ocupa un puesto importante la utilización de la política traicionera de los socialistas de derechas tales como Blum, en Francia; Attlee y Bevin, en Inglaterra; Schumacher, en Alemania; Renner y Scherf, en Austria; Saragat, en Italia, etc., que sirven para ocultar las tácticas del bandaje del imperialismo bajo un disfraz democrático y socialista y que, en realidad, son siervos del imperialismo que ocasiona la desunión en las filas de las clases trabajadoras, envenenando su sespíritu.

La traición socialista

No es extraño que la política extranjera de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña haya encontrado en Bevin su ejecutor más fiel. En tales condiciones, el bando democrático antiimperialista debe agrupar sus fuerzas y fijar un programa coordinado de acción para anular los esfuerzos del imperialismo, luchando contra el imperialismo norteamericano y sus aliados, en Francia e Inglaterra, así como contra los socialistas de derechas, especialmente los de estos dos países.

A fin de lograr el fracaso de los planes imperialistas de agresión, son necesarios los esfuerzos de todos los elementos antiimperialistas de Europa. Los socialistas de derechas son traidores a esta causa, con excepción de los países que recientemente instauraron un régimen democrático en los cuales las fuerzas socialistas y comunistas unidas constituyen la base de la resistencia al imperialismo. Dichos socialistas de derechas, en la mayoría de los países restantes, y en primer lugar los socialistas franceses y los laboristas ingleses, Ramadier, Blum, Attlee y Bevin, con su servilismo y oficiosidad, facilitan el plan del capitalismo norteamericano y arrastran a sus países a una dependencia servil de los Estados Unidos. De aquí se deduce que la tarea principal de los partidos comunistas es la de izar la bandera de defensa de la independencia y soberanía nacionales de sus países respectivos.

La política comunista

Si los partidos comunistas se mantienen fuertes en sus posiciones y no se dejan temerizar ni engañar, si defienden lealmente la democracia, independencia y soberanía nacionales de sus países y luchan contra los intereses de esclavitud económica y política y acudían el grupo de fuerzas prestas a defender el honor y la

independencia nacional, no podrá prosperar plan alguno tendiente a esclavizar a Europa y Asia. Es preciso considerar que hay una profunda sima entre los deseos de los imperialistas de incitar otra guerra y la posibilidad de hacerla.

Los pueblos no desean la guerra. Son tan vastas y poderosas las fuerzas que propugnan la paz, que si se unen y se mantienen firmes, si muestras su decisión, los planes agresivos fracasarán por completo. No debe olvidarse que la campaña de agentes imperialistas respecto al peligro de una guerra tiende a atemorizar a los países pusilánimes y desorganizados y lograr, mediante la coacción o la amenaza que cedan ante el agresor. El peligro mayor que se presenta ahora a las clases trabajadoras es el del menosprecio de su propia potencia y la exageración de la de las fuerzas imperialistas.

Así como la táctica de Munich permitió en el pasado a Hitler el desarrollo de su plan de agresión, en la misma forma cualquier concesión a las fuerzas imperialistas de los Estados Unidos hará que sus mentores se muestren más agresivos y belicosos. Por ello, los partidos comunistas deben encabezar la resistencia contra los planes de expansión del imperialismo y de agresión en todas partes, tanto en el campo político, económico y en el ideológico, y deben reunir sus esfuerzos en un programa democrático antiimperialista, procurando agrupar junto a ellos a todas las fuerzas democráticas patrióticas de todos los pueblos.

Resolución de la Conferencia

La Asamblea expone que debido a la falta de conexión entre los partidos comunistas que han participado en esta conferencia, la situación ha sido de escasa diferencia en las tareas. Demuestra la experiencia que tal división entre los partidos comunistas es indebida y perjudicial. Se hace especialmente necesario un intercambio de información y una coordinación voluntaria entre los diversos partidos, dada la situación internacional durante la postguerra, ya que una desunión puede causar perjuicio a las clases trabajadoras.

han participado en la Asamblea, acuerdan:

Primero. Establecer una Oficina de Información, integrada por los delegados del partido yugoslavo, partido obrero de Bulgaria, partido comunista de Rumania y Hungría, partido obrero de Polonia, Unión de Partidos Comunistas de la U. R. S. S. "Bolchevique", y de los partidos de Francia, Checoslovaquia e Italia.

Segundo. La tarea de dicha Oficina de Información será la de organizar el intercambio de información.

Tercero. La mencionada Oficina de Información contará en su seno con delegados de los comités centrales, dos por cada comité. Su nombramiento y sustitución se efectuará por dichos comités centrales.

Cuarto. La Oficina de Información dispondrá de un órgano impreso semanal, el cual se publicará en francés y ruso, y si fuera posible, en otros idiomas; y

Quinto. La Oficina tendrá su sede en Bulgaria.—EFE.

La Internacional, instrumento de la U. R. S. S.

LAKE SUCESS, 6.—Los delegados de la Asamblea general de las Naciones Unidas—que mantienen una actitud neutral—se han mostrado alarmados ante la constitución de la nueva organización internacional comunista "para combatir el imperialismo norteamericano".

La noticia de Moscú—dice la United Press—ha apagado las esperanzas de los países pequeños en que Rusia y los Estados Unidos resuelvan sus diferencias y traten de marchar unidas para que la O. N. U. no fracase.

Se añade por dichos delegados que la recién creada organización internacional comunista permitirá a Moscú coordinar mejor su propaganda y campaña política dentro y fuera de las Naciones Unidas.

De los nueve países que han enviado delegados a la Conferencia de Varsovia, cinco—Rusia, Yugoslavia, Polonia, Checoslovaquia y Francia—son miembros de la Organización de las Naciones Unidas.—EFE.

COOPERACION

Auge de las cooperativas del campo en Asturias

La labor de organización cooperativa en el campo de Asturias, iniciada en el último trimestre del año 1944, arroja en los momentos presentes el siguiente balance de situación.

Son 114 las Cooperativas del Campo constituidas hasta la fecha, por conversión de los antiguos Sindicatos Agrícolas, unas, y una gran mayoría de nueva formación. Sólo siete términos municipales, de los setenta y nueve que comprende la provincia, permanecen por ahora al margen de la organización cooperativa. Al juzgarse estas cifras, debe tenerse en cuenta que el movimiento cooperativo surge espontáneamente, sin que desde la Unión Territorial se haga otra cosa que encauzar las Cooperativas que van apareciendo en los distintos pueblos. Una cuarta parte de los cabezas de familia campesinas de Asturias son en la actualidad cooperadores.

La agricultura asturiana ha sido siempre deficitaria, y, por tanto, importadora de primeras materias; a su vez, la ganadería ha precisado siempre la importación de grandes contingentes de piensos que complementen los forrajes producidos en los caseríos. No es de extrañar, por tanto, que la actividad cooperativa se encamine, en primer término, a la distribución de estas materias primas, piensos y abonos principalmente, en cuantía que las coloca en primer término, en este aspecto, entre las Uniones Territoriales de España. En el primer trimestre de este año se eleva el volumen de ventas a más de siete millones. Al considerarse esta cifra hay que pensar en las actuales circunstancias para conseguir aquellos productos que son necesarios.

Esta última campaña ha significado un notable avance con respecto a otras anteriores en el suministro de piensos. Es de difícil cálculo lo que los suministros hayan podido suponer en el sostenimiento de la cabaña asturiana durante este invierno pasado, pero

creemos que se ha contribuido al mismo en alto grado.

En cambio las distribuciones de abonos químicos se han visto limitadas a un porcentaje escaso, que es de esperar sea aumentado este año con las importaciones concertadas. Unas tres cuartas partes de la tierra de cultivo de la provincia está dedicada a pradería, y el que su formación sea natural, en la mayoría de los casos, no supone que no tenga unas continuas exigencias de fertilizantes.

Cuál pueda ser la meta del cooperativismo en el campo no podemos preverlo; deseamos incrementar nuestras filas, esto es lógico, pero sin apresuramientos; por el contrario, volviendo la vista hacia atrás, dedicamos ahora atención preferente a sanear, mejorar y consolidar lo ya creado, sin pretensión de monopolizar el suministro de materias primas a los campesinos.

Ayer se proclamaron los candidatos para las elecciones sindicales

A las once de la mañana se verificó ayer domingo, en el salón de actos de la Delegación Provincial de Sindicatos la solemne proclamación de los candidatos para las elecciones del próximo domingo, día 12. De entre estos candidatos, cuyo número oscila entre los 4.000 y 4.500, serán elegidos en la votación los cargos de vocales de las secciones sociales de los diferentes sindicatos. Presidió el acto el delegado provincial de Sindicatos y presidente de la Junta Provincial de Elecciones, don Ramón Sarriá; el delegado provincial del Trabajo, señor Artime; el secretario sindical provincial señor Fernández Cela, y el secretario de la citada Junta, señor Espinola.

VISITA DE LA ASAMBLEA CERVANTINA A EL ESCORIAL

(Viene de primera página)

por el patriarca de las Indias y obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay. Asistieron a ella los ministros de Educación Nacional y de Marina, secretario general del ministerio de Marina y jefe de la Jurisdicción Central, directores generales de Prensa, de Radiodifusión, de Propaganda, de Enseñanza Universitaria, de Enseñanza Profesional y Técnica y de Cinematografía y Teatros; la Mesa de la Academia de la Lengua, presidida por don José María Pemán; el vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y otras personalidades.

Terminada la ceremonia religiosa, los ilustres visitantes recorrieron detenidamente el monasterio y el palacio, cuyas particularidades les fueron explicadas por el comisario general del Patrimonio Artístico Nacional. Ante el monumento que guarda los restos de don Juan de Austria, el patriarca de las Indias rezó un responso, y a continuación, los ministros de Educación Nacional y Marina depositaron una gran corona de laurel que la Asamblea Cervantina ofrece al infante de España en el IV centenario de su nacimiento. Finalmente, los asistentes fueron obsequiados con una comida en el paraninfo del Real Colegio de Alfonso XII, ofrecida por el presidente del Patronato del IV centenario de Miguel de Cervantes.

Hablan los asambleístas

A los postres hicieron uso de la palabra los asambleístas doctor Farinelli, italiano; monseñor Franceschi, argentino; el padre Cuevas, mejicano; don Gustavo Barroso, brasileño, y la representación de otras diversas naciones americanas y europeas. Hablaron también los señores Carvajal, Barbosa, Avila, Rojas, Antuña, García Naranjo, Van Dam y Thomas. Todos hicieron grandes elogios de España y de la fe católica de nuestro pueblo.

Palabras de Pemán

Seguidamente, el presidente de la Real Academia, don José María Pemán, dijo que aunque la voz oficial de las contestaciones correspondía al ministro de Educación Nacional, quería él dirigir unas palabras a los reunidos. Aludió al desfile ecuménico de oradores que habían intervenido, y dijo que no se trataba de un discurso, porque

los grandes discursos, como los grandes delitos, requieren las agravantes de premeditación y alevosía. Habéis venido a exaltar los méritos de un poderoso de las letras y hoy habéis venido a estas tierras seculares para contemplar el recuerdo de un rey, rico en poder y moderado en prudencia. El Escorial es la tierra lírica de España, el alcázar de la fe. Si miráis hacia arriba en estas piedras, veréis que el poema de España es el poema de su fe, y mirando hacia abajo, habréis visto a los viejos reyes de España durmiendo bajo estas torres. Esos reyes que algunos llamaron absolutos cuando eran los más relativos de todos, porque al aceptar la idea de Dios aceptaban también la limitación que la justicia divina impone a la libertad desenfadada de los hombres. Veis aquí una síntesis de la historia de España, llevada a cabo, sobre todo, por la fe que animó todas sus empresas, esa fe que hizo decir al célebre historiador que si cuando en la "Santa María" sonó la voz de "¡Tierra!" no hubiera estado allí el Nuevo Mundo, Dios lo hubiera creado en aquel instante para premiar la fe de aquellos hombres. Las flores sobre la tumba de don Juan de Austria son un símbolo de lo que las brisas del mar enseñaron a España y enseñaron a Cervantes, que al llegar a Barcelona recibió, con la brisa del mar, la serena lección del humanismo. Terminó sus palabras diciendo que es posible que en España haya habido errores, pero siempre, si los ha habido, ha sido en lo secundario. Y de ahí las palabras del drama de Calderón cuando Felipe II dice a Pedro Crespo: "Bien dado el garrote está, que errar lo menos no importa si acertó lo principal."

El bibliotecario Mr. Henry Thomas pidió a los reunidos una oración en silencio por los frailes del monasterio asesinados durante la guerra civil española, cuya lista había contemplado al entrar en el colegio.

Discurso del ministro de Educación Nacional

Cerró el acto el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín. "La inauguración en Alcalá de la semana cervantina constituye hace unos días—dijo—una fecha gloriosa para la cultura de España. Hoy tengo que añadir, abrumado por vuestras palabras, que este es un día de devoción a las glorias españolas.

Todos, desde Farinelli a Thomas, habéis aludido unánimemente a la raíz cristiana de nuestra cultura y de nuestra historia. Hoy, como en los mejores tiempos de la España eterna, es justo decir que el espíritu de don Quijote inspira nuestra política. Miramos ante todo a Dios. Queremos la paz; y porque la queremos sinceramente, tenemos que decir que la paz—la paz auténtica—sólo puede ser obra de la verdad y de la justicia, del respeto de los derechos y la soberanía de todos los pueblos, incluso de los más pequeños; de la concepción cristiana del mundo, que España está dispuesta a defender sin provocación para nadie, pero con una voluntad firme e inmovible.

Gracias por vuestras palabras, Quzá, como de sí mismo decía Thomas, hubiera hecho yo mejor en callar aquí, donde tan hermosas palabras se han dicho, aunque sólo fuera para evitar comparaciones. Pero he creído que si vosotros proclamabais la verdad española con tanta cordialidad y valentía, con mayor motivo estaba obligado a hacerlo. Que Dios siga iluminando a Franco en su obra de verdadero progreso, de justicia y de paz social. Y que a vosotros os ayude a propagar por todo el mundo lo que sabéis de esta España, tan pobre en el material como abundante de riquezas espirituales."

Durante todos los discursos, que fueron aplaudidos con entusiasmo, hubo momentos de verdadera emoción entre los asambleístas.—CIFRA.

La Asamblea de la Lengua Española

En el paraninfo de la Ciudad Universitaria, instalado en el pabellón de la Facultad de Filosofía y Letras, se celebró esta mañana la tercera sesión de la Asamblea de la Lengua Española, en la que participan delegados de la mayor parte de los países de habla castellana. Presidieron esta sesión el presidente de la Mesa y de la Real Academia Española, señor Pemán, los vicepresidentes de aquella, doctores Eijo y Garay y don Casto Rojas; el secretario de la Real Academia, señor Casares, y los señores Farinelli y Ferrandiz.

Los trabajos dieron comienzo con unas palabras de salutación del señor Pemán a todos los asambleístas llegados y en nombre de la Asamblea. También en nombre de todos dedicó unas palabras a la memoria de don Ramón Menéndez Pidal. Después, el secretario de la Mesa, señor Balbin, leyó las últimas adhesiones recibidas, entre las que figuran las de las academias de Panamá, que ha delegado su representación en el doctor Marañón; Cuba y Guatemala, la última de las cuales ha nombrado su representante en la Asamblea al señor Lain Entralgo.

A continuación, don Eduardo Caballero Calderón, en un bellísimo discurso, expuso el problema planteado por la lexicografía hispanoamericana, y abogó por la introducción de los americanismos en el léxico académico de la lengua castellana. Don Julio Casares, secretario de la Real Academia sistematizó los estudios relacionados con este punto en una magnífica disertación erudita, en la que sostuvo que se impone el reconocimiento de estos americanismos, pero siempre que los organismos académicos competentes sean los que den su última palabra sobre su valor.

Terminado el informe del señor Casares, el representante argentino señor García Antuña defendió su ponencia sobre la utilidad de un código de americanismos aprobado por la autoridad central de la Real Academia Española, con la colaboración de las demás academias americanas, y señaló también la necesidad de un diccionario de provincialismos, en que cada país recoja su léxico por medio de la Academia respectiva.

Finalmente, el académico filipino don Emeterio Barceló intervino breves momentos para exaltar los valores del hispanoamericanismo y el amor de Filipinas a España, haciendo constar que su presencia en los trabajos de la Asamblea le ha supuesto tener que dar la vuelta al mundo. Propone que se incluyan todos los aumentativos y diminutivos en el diccionario, sin excepción alguna; que se incluyan también los provincialismos y americanismos, pero formando un grupo aparte, clasificado por naciones, y que se modifique el nombre de hispánico a cuanto se refiere a la comunidad de las hijas de España, para que bajo el nuevo vocablo entre también Filipinas.

La sesión se levantó a la una y media de la tarde.